

# Ecós de sociedade 2011

## Society column

Susana Rivera García

Secretaria de la SOGAMI

Durante este último año la SOGAMI ha crecido en número de miembros con 423 socios, de los cuales 56 son M.I.R., lo que supone el 94% del total de residentes, con una participación activa y en gran parte gracias a la labor de D. Héctor Meijide como vocal representante M.I.R.

Se han celebrado dos reuniones de nuestra sociedad, la primera y formativa en el Hospital da Costa en Burela en el mes de octubre, con dos talleres: uno sobre Demencias cuyo ponente fue el Dr. Alfredo Robles del Hospital Policlínico de la Rosaleda, y el otro sobre Vasculitis a cargo de la Dra. Roser Solans del Hospital de Vall d'Hebron. Inicialmente no se esperaba una gran asistencia pero gracias a su comité organizador que puso un gran interés y mucha ilusión, la reunión fue un éxito y las ponencias fueron de una gran calidad que no dejaron indiferentes a los asistentes. La segunda reunión tuvo lugar en el Hospital Naval de Ferrol el pasado mes de Mayo, fue la XXVIII Reunión de nuestra sociedad que se realizó de manera conjunta con el Grupo de Alcohol y Alcoholismo de la SEMI, también fue un gran éxito y con una alta participación. Constó de cinco mesas redondas: "Investigación en el grupo de alcohol y alcoholismo de la SEMI", "Actualización en anticoagulación", "Las edades y el alcohol", "Problemas emergentes en gram +" y "Enfermedades autoinmunes sistémicas: Nuevos tratamientos"; la conferencia inaugural estuvo a cargo del Dr. Ramón Pujol Farriols sobre la innovación y la troncalidad en medicina interna y también hubo una charla coloquio sobre la infección por VIH en el 2011: Nuevos desafíos para un manejo integral. Otro hecho a destacar fue la presentación oficial de un nuevo grupo de trabajo de la SOGAMI: Enfermedades Autoinmunes Sistémicas (GALIGEAS) cuyo responsable será Roberto Pérez-Álvarez.

Durante la asamblea general extraordinaria celebrada durante esta reunión tuvo lugar la renovación de diferentes cargos de la Junta Directiva. El vicepresidente D. Julio Montes Santiago de acuerdo con nuestros estatutos, pasó a ocupar la presidencia y, propuso como secretaria a Dña. Viviana Rodil Rodil que también fue elegida para el puesto de vocal representante M.I.R. Los otros nuevos cargos elegidos por la asamblea fueron los siguientes: Vicepresidente: D. Arturo González Quintela, vocal de Ourense: D. Antonio Javier Chamorro Fernández, vocal de Pontevedra: D. José María de Lis Muñoz, vocales de hospitales comarcales: José López Castro y D. Juan José González Soler, vocal responsable de la web Meiga: D. Antonio Javier Chamorro Fernández. También se ratificaron los cargos que fueron propuestos en la Asamblea General previa, vocal director de Galicia Clínica: D. Ramón Rabuñal Rey y vocal de formación: D. Javier de La Fuente Aguado.

También se celebró y de manera conjunta norte y sur, la IX Reunión de Internistas Noveis, en Santiago los días 17 y 18 de junio. Asistieron la mayoría de los residentes, así como algún "residente senior" y tutores de los distintos hospitales. Se revisó en profundidad el tema de la osteoporosis y se discutieron 3 interesantes casos clínicos que resultaron ser una nefropatía por IgA, una trombocitemia esencial y una enfermedad por arañazo de gato. La participación de los residentes fue muy activa.

Referente a las ayudas de este año, la Junta Directiva concedió dos ayudas, una para investigación y otra para estancia formativa fuera de Galicia. La primera de ellas, con un valor de 4.000 € para el proyecto "Cribado de precáncer anal en pacientes afectados por VIH con relaciones homosexuales de riesgo", presentado por Dr. Álvaro de Mena et al. de la Unidad de VIH del CHUAC y la segunda ayuda



con un valor de 3.000 € fue otorgada a la Dra. Tamara Caínzos, residente del Complejo Hospitalario Arquitecto Marcide, para realizar una estancia de 6 meses en la Lupus Research Unit del hospital ST Thomas de Londres. También se concedieron dos premios que consistían en la inscripción a la Reunión Ordinaria de nuestra Sociedad a los Dres. José López Castro y a Víctor López Mouriño por ser los mejores colaboradores del Banco de Preguntas y cuatro becas para la III Escuela de Verano SEMI para residentes que tuvo lugar en Ronda (Málaga) del 29 de Junio al 2 de Julio.

Uno de los grandes acontecimientos de este año tuvo lugar el 17 de Marzo en el Pazo de Raxoi de Santiago donde los Dres. Fernando Diz-Lois y Ovidio Fernández fueron nombrados médicos eméritos del SERGAS y durante el pasado congreso Nacional de la SEMI el Dr. Emilio Casariego fue elegido Vicepresidente 2º de la SEMI y dentro de cuatro años será su presidente.

Otra de las novedades de este año fue la creación de un foro para la participación de internistas gal-

legos con interés en el manejo de pacientes que requieran cuidados intermedios y que no sean subsidiarios de ingreso en UCI por comorbilidad, edad, etc. Su principal impulsor es el Dr. Juan José González Soler.

Se realizó una encuesta a los residentes de la SO-GAMI tratando aspectos asistenciales, docentes, de investigación, perspectivas de futuro y de nuestra sociedad. El proyecto lo lideró el Dr. Meijide, se realizó "on line" y sus resultados han sido publicados en Galicia Clínica.

En resumen, este año ha sido mejor que el anterior, somos más y casi todos nuestros residentes forman parte de la sociedad involucrándose cada vez más en ella, tenemos un nuevo grupo de trabajo, un foro para internistas que tengan interés en cuidados continuos, un vicepresidente de la SEMI gallego y los dos primeros médicos eméritos del SERGAS son internistas y eso nos llena de orgullo y debe servir para motivarnos en seguir trabajando y participando en nuestra sociedad.